

Bilder: Gedenkstein zum 200ten Todestag Friedrich Schiller



aus: 100 Jahre Schutzbundverein Schömberg

Erdherrnswert ist, dass sich die Ortsgruppe Schömberg bereits im April 1905 mit der Neugestaltung des Aussichtspunktes Schiller eine bedeutende die in Erwähnungen mit der Gemeindewaltung und dem Forstamt bewusstlich wurden sollte. Der alte Schillergedenkstein aus dem Jahre 1805, dem 100-jährigen Todestag des Dichters, mit seiner leichten und lichen Inschrift wurde seinerzeit entfernt und durch einen neuen gewaltigen Findling ersetzt, welcher der Größe des Dichterthrons bieben entsprach.²⁸⁾ Eine neue Metallplatte wurde angebracht und zwei von der Ortsgruppe gesetzte Sitzbänke wurden an den Schilfsteinen aufgestellt und soefolger, damit man auch den sonnigen Aussichtspunkt an klaren Wintertagen zum Vereinsauftreffen nutzen konnte. Schließlich wurde das Vorhaben im Frühjahr 1905 an einem ehrwürdigen Bamstag von den Männern des Schwarzwaldvereins realisiert. In einer Zeitungsmeldung aus dem September 1971 wird berichtet, dass ein angewachsene Bronzetafel gestohlen wurde und nach jemand dieses ausgeschlagenen Souvenirs bemühtigt hatte.²⁹⁾ Im Jahre 2005 wurde der Gedenkstein anlässlich des 200. Todestages von Friedrich Schiller erneuert und eine neue Bronzetafel angebracht.



Schiller Eiche
Gepflanzt am 9. Mai 1905
zum 100. Todestag von
Friedrich von Schiller
Gedenkstein errichtet
zum 200. Todestag
am 9. Mai 2005

Heimat- und Geschichtsverein
Schwarzwaldverein
Schömberg

Im September 1907 beschloss der Ausschuss der Ortsgruppe Schömberg des Schwarzwaldvereins einstimmig, corporativ der Schutzgemeinschaft Deutsches Wild beizutreten, da die Ziele des Naturschutzes beiden Vereinen am Herzen liegen. Die Schutzgemeinschaft appelliert an alle Wildbesucher der Pfarrkirche der Heimat und ihre Tiernatur zu nehmen, Füllen und Gewebe selber zu halten. Lärm und offenes Feuer zu vermeiden, auf den Wegen zu blenden und Hunde an die Leine zu nehmen, gegen Sklavofiede, Naturverwüstter Nestläuber und Wildheuer einzuschreiten. Jungtiere sollen nicht beschädigt werden, weil die Eltern sie sonst nicht mehr ernähren. Rauchen führt schon zu Waldbränden durch unsachgemäße Wegwarter der Kippen und ist daher im Wald verboten.